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ВЫВЕЗТИ В ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЕ 

АПРЕЛЯ 565.000 КУБОМЕТРОВ!
АПРЕЛЬСКИЙ
Р И Т М

ОРЕХОВО. Успешно 
закончили первый квар
тал лесозаготовительные 
коллективы Ореховского 
лесопункта Комсомоль
ского леспромхоза. Побе- 

- дитёлями стали : бригады 
Леонида Алексеевича Ти
хомирова и Григория 
Григорьевича Зезюли. 
Только в марте они за
писали на свой сверхпла
новый счет более 7 тысяч 
кубометров.

Ореховские лесозаго
товители решили сохра
нить мартовский ритм и 
в апреле. В первый день 
месяца бригады Л. Тихо
мирова и Г. Зезюли вы
полнили сменные задания 
на 120 процентов.

КРАСНЫЙ ЯР. Наи- 
высшей выработки в Ер- 
гайском леспромхозе до
бился экипаж операторов 

.челюстного погрузчика в 
'составе Ю. Крохты, 
А. Коптелова, В. Смоля
кова. Свое квартальное 
задание операторы пере
выполнили в полтора ра
за.

Среди операторов Ер- 
гайского лесопункта луч
ше всех трудился 
И. Брост.

В апреле операторы 
леспромхоза намерены 
работать по ударному 
графику марта.

БЕЛЫЙ ЯР. Коллек
тив Белоярского лес
промхоза досрочно спра
вился с заданием первого 
квартала. Особенно хоро
шо потрудились коллек
тивы Нибегинского и Ку- 
зуровского лесопунктов.

Тон среди лесосечных 
коллективов задавали 
бригады М. Потрепалова 
и С. Козлова. На раздел
ке — Ю. Панфилова и 
М. Величко.

План четырех месяцев— 
ко дню рождения В. И. Ленина
Приближаются знаменательные даты 

в жизни советского народа —  день рож
дения основателя нашего государства 
В. И. Ленина и 60-летие Великой Ок
тябрьской социалистической револю
ции. Коллективы предприятий готовят 
достойные трудовые подарки.

Коллектив Каргасокского лесопро
мышленного комбината, подсчитав свои 
резервы, решил выполнить четырехме
сячный план к 107-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. К 22 апреля 
будет заготовлено 430 тысяч кубомет
ров леса, вывезено 540 тысяч, произве
дено деловой древесины 440 тысяч ку
бометров. Будет выполнен план четы
рех месяцев по реализации товарной ,
продукции.

В апреле сохранятся те же условия 
социалистического соревнования, кото
рые действовали в марте. Месячное за

дание по основным показателям мы вы
полним к 22 апреля;

На комбинате усиливается также под
готовка к весенне-летнему сезону. Го
товимся к сплаву, в конце апреля будет 
завершена перебазировка на вахты 
Лымбель-Карамо, Кананак и Косец.

Коллектив комбината полон решимо
сти отличными трудовыми подарками 
встретить 107-ю годовщину со дня рож
дения В. И. Ленина и юбилей Советско
го государства.

В. АНДРЕЙЧУК, 
генеральный директор;

А. ЩЕДРИН, 
секретарь парткома;

Ю. ШАШИЛЬ, 
председатель рабочкома;

И. БЕХТЕРЕВ,
С. ФАДЕЕВ, 

бригадиры укрупненных лесозаго
товительных бригад.

А С И Н О В С К И Е  М А Я К И
Острое, действенное со

ревнование. развернулось в 
дни ударного месячника 
менаду коллективами Аси- 
новского и Ланского лес
промхозов. По общим пока
зателям впереди Лайский 
леспромхоз, но отдельные 
коллективы из Асиновского

при-леспромхоза уверенно 
шли к победе.

Большой успех выпал на 
долю бригады Анатолия 
Перервина. Задание месяч
ника этот коллектив перевы
полнил в полтора раза.

На втором месте— бригада 
Ивана Козлова из Лайского

леспромхоза. Ее показатель 
— 140 процентов. Неплохих 
результатов добились брига
ды М, Зинченко, Н. Дунае
ва, И. Михайльченко из Ба
турина, коллектив под ру
ководством Ивана Мамоно
ва.

Н. ПИНЧУК.
Ас.иновский район.

Р А В Н Е Н И Е  НА Л У Ч Ш И Х
В первом квартале коллек

тиву нашего леспромхоза 
так и не удалось преодолеть 
отставание. Но лучшие кол
лективы — особенно в дли 
ударного месячника —- су
мели добиться высоких ре
зультатов. На нижнем скла
де отлично поработали ук
рупненные бригады братьев 
Якова Петровича и Алек

сандра Петровича Вайхелей. 
В дли ударного марта они 
выполняли задание на 150— 
170 процентов.

На вывозке лучше других 
проявили себя бригады води
телей Чаинского лесопункта, 
руководимые Василием Су
хановым и Анатолием Шве
цовым, Геннадием Ивано
вым с Обского.

В апреле коллектив наше
го леспромхоза решил по
трудиться по-ударному в 
честь 107-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
К этой знаменательной дате 
будет выполнен месячный 
план по вывозке и произ
водству деловой древесины.

Е. НЕЧИПУРЕНКО, 
старший инженер отде
ла труда и заработной 
платы Чаинского лес 

промхоза."  I

Го“г г  М НОГОЕ
к весне

ПРЕДСТО И Т...
Земледельцы Зырянского К. Маркса. В целом район 

района в прошлом году по- обеспечен собственными Се
менами яровых зерновых и 
зернобобовых культур. Зна-

лучили сравнительно непло
хой урожай зерна — по 15 
центнеров с гектара. Ва
ловой сбор был больше пре
дыдущего года на 9,2 тыся
чи тонн. Небывалое количе
ство зеленой массы —- по 
308 центнеров дал в сред
нем каждый гектар куку
рузных плантаций: Ее со
брано :яа 80 тысяч тонн боль
ше.

В текущем году зырянцы 
намерены получить зерна 
по 15,5 центнера, а валовой 
сбор довести до 60,3 тысячи 
тонн. Планируются высо
кие урожаи кормовых и тех
нических культур, картофе
ля.

Но все ли делается в хо
зяйствах для выполнения 
принятых обязательств по 
производству и продаже го
сударству сельскохозяйст
венной продукции?

Райком КПСС и производ
ственное управление сель
ского хозяйства организова
ли детальную проверку го
товности колхозов к Ессне, 
рассмотрели их рабочие 
планы на этот период.

В колхозе имени Ждано
ва все тракторы, почвообра
батывающие и посевные ма
шины в полной готовности. 
Семена высокого качества, 
часть их — до 200 тонн 
пшеницы второго класса — 
хозяйство может выделить 
в районный резерв. Агрега
ты укомплектованы механи
заторами для двухсменной 
работы. Составлены графи
ки, маршруты, определены 
основные агротехнические 
приемы для каждого поля, 
рассчитаны нормы высева 
по каждой культуре с. уче
том посевных качеств семян 
и назначения посевов. Ина
че говоря, в колхозе проде
лана большая работа, чтобы 
провести сев в лучшие сро
ки и с высоким качеством. 
Хлеборобы рассчитывают 
получить урожай более 20 
центнеров с гектара. Задача 
вполне ! реальная, если 
вспомнить прошлогодний по
казатель — почти 19 цент
неров.

Неплохо подготовились к 
страде колхозы «Сибиряк», 
имени Ленина, имени

чительно улучшены их по
севные-качества, 96 процен
тов соответствуют нормам 
посевного стандарта по чи
стоте. На. поля вывезено 129 
тысяч тонн органических 
удобрений — на 16 тысяч 
больше ' прошлогоднего. 
Припасено около 7 тысяч 
тонн минеральных удобре
ний.

Еще есть время подтя
нуть отстающие участки ра
боты. Так, в колхозе имени 
Фрунзе из-за безответст
венности руководителей и 
специалистов 70 тонн семен
ной пшеницы потеряли 
всхожесть, и сейчас здесь 
недостает семян. 400 тонн 
пшеницы оказалось с пони
женной всхожестью в колхо
зе имени XXII съезда 
КПСС, семена необходимо 
заменить. Во многих хозяй
ствах имеются излишки, од
нако обмен ведется медлен
но. Районное управление 
сельского хозяйства должно 
побеспокоиться о том, чтобы 
каждый колхоз, бригада бы
ли своевременно и в полной 
потребности обеспечены се
менами.

Недостаточно завезено 
минеральных удобрений в 
колхозы имени Фрунзе, име
ни Жданова, имени XXII 
съезда КПСС.

Не везде полностью отре
монтирована техника. В кол
хозе «Россия» из 84 трак
торов 35 требуют ремонта. 
В колхозе имени В. Кинги
сеппа весновспашка зай
мет... 24 рабочих дня, если 
не помочь ему техникой.

В отдельных хозяйствах 
не хватает механизаторов 
даже для работы в одну 
смену. По району дефицит 
— около 300 человек. По
полнение ожидается из 
ОПТУ, а также за счет 
привлеченных из райцентра.

Руководителям хозяйств, 
специалистам, районному 
управлению сельского хо
зяйства предстоит еще 
многое сделать, чтобы встре
тить весну юбилейного года 
ео  всеоружии.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

Сельскохоз я u с m (I е и и ы е к о м и леке ы ~д о с р о ч н о!

Весна на стройплощадке
Первая очередь громадного свинокомплекса. Управле

ние механизации -Ns 1 уже разработало грунт для возве
дения корпусов, забиты сваи д основание трех здании. 
Работа ведется в две смены. Две капровые установки, 
четыре бульдозера, баровый агрегат...

— За две недели выбрали пять котлованов, — гово
рит мастер УМ-1 Сергей Беклемешев. — Неплохая про
изводительность.

С ним можно согласиться; мерзлый грунт не дает «сот
кам» развернуться по-настоящему. Но .бар нарезает в 
мерзлоте узкие глубокие щели, и бульдозеры идут сле
дом, выбирая грунт блоками. Котлованы раздражающе 
черны среди ослепительных пригородных сугробов.

Здесь трудятся сейчас три производственные- органи
зации территориального управления строительства. Ген
подрядное СУ-2 сделало многое, чтобы обеспечить суб
подрядчикам фронт работ. И механизаторы дают сего
дня основные объемы в денежном их выражении. Хуже 
дела у другой субподрядной организации — управления 
Спецстрой -Vs 1; из пятисот метров дороги уложено все
го 40. А ведь завтра распутица...

Хотя работы на комплексе заметно разворачиваются, 
многое здесь вызывает нарекания. Недалеко отсюда 
строится бройлерная птицефабрика. Въезжая на ту тер
риторию, чувствуешь боевой накал: тебя сразу встреча
ет плакат, рассказывающий о задачах строителей, и де
монстрирующий результаты каждодневной выработки. 
В СУ-2 Томскпромстроя итоги работы за день знают 
только непосредственный исполнитель да мастер; плано
вые задания не только на год. но и на месяц рабочим 
неизвестны. Л ведь коллектив СУ-2 соревнуется . со 
СМУ-7 по досрочному возведению главных сельскохо
зяйственных объектов области. На чьей стороне сегодня 
перевес в соревновании, определить, к сожалению, не 
трудно...

В. БУСЛАЕВ.

НА СНИМКАХ Енг. Лисицына: общий вид строительной пло
щ адки: маш инист баровой установки , ударник коммунистиче
ского труда Алексей Красников; передовые бульдозеристы 
УМ-1 брошены на важнейший сельскохозяйственный объект. 
Rot они — Иван Байгулов, Аленсандр Изюмов, Константин 
Балчиков, Владимир Бердышев.

О б и т о г а х п е р е г о в о р о в  
Л. И. Брежнева и А. А, Громыко 
с государственным секретарем 
СШ А С, В э н с о м

28— 30 марта состоялись 
переговоры Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и члена Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с государст
венным секретарем США 
С. Вэнсом, находившимся 
в Москве с официальным ви
зитом.

В ходе переговоров были 
обсуждены в принципиаль
ном плане вопросы совет
ско-американских отноше
ний и некоторые междуна
родные проблемы, представ
ляющие взаимный интерес 
для СССР и США.

Центральное место в пе
реговорах заняло рассмот
рение вопросов, касающихся 
завершения подготовки но
вого соглашения об ограни
чении стратегических на
ступательных вооружений. 
При рассмотрении этих 
вопросов, стороны услови
лись продолжить их обсуж
дение.

Состоялся также обмен 
мнениями по ряду других 
вопросов ограничения воо
ружений и разоружения, 
Было согласовано, что эти 
вопросы будут предметом 

'дальнейшего обсуждения в 
ходе двусторонних' контак
тов, включая встречи экс
пертов.

При обсуждении между
народных проблем были за
тронуты вопросы, относя-

ЗАВЕРШ ЕН И Е
МОЗАМБИКСКИХ

МАПУТУ, 31. марта. 
(ТАСС). Сегодня здесь были 
завершены переговоры меж
ду членом Политбюро ЦК ' 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным и 
п р е д с е д а т е л е м  ЦК 
ФРЕЛИМО, Президентом 
Народной Республики Мо
замбик Саморой Моизесом 
Машелом.

Во время встречи, прохо
дившей в дружественной, 
сердечной обстановке, сто
роны завершили обсужде
ние вопросов, являющихся 
важными для советско-мо
замбикских отношений. На
мечены пути их дальнейше
го всестороннего расшире
ния и углубления в интере
сах народов обеих стран.

Были проанализированы 
н обстоятельно обсуждены 
актуальные международные 
проблемы, представляющие 
взаимный интерес. Боль
шое внимание было уделено 
африканским проблемам, 
прежде всего освободитель
ной борьбе народов Зимбаб
ве, Намибии и ЮАР против 
к о л о н и а л ь н о- р а с и с т ски х ре
жимов.

Стороны согласились за
ключить Договор о дружбе 
и сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Народной 
Республикой Мозамбик.

Согласованы другие сов
местные итоговые докумен
ты.

* * *

МАПУТУ, 31 марта. 
(ТАСС). Здесь сегодня со
стоялось подписание совет
ско-мозамбикских докумен
тов.

Договор о дружбе н со-

гциеся к предстоящей 
встрече в Белграде предста
вителей стран — ’ участниц 
общеевропейского совеща
ния. положению на Кипре и 
на Юге Африци. Стороны 
подтвердили важное значе
ние четырехстороннего со
глашения от 3 сентября 
1971 года. Особое внима
ние было уделено положе
нию на Ближнем Востоке.

Стороны согласились в 
том, что взаимодействие 
СССР и США, являющихся 
сопредседателями Женев
ской мирной конференции 
по Ближнему Востоку, су
щественно важно для до
стижения справедливого и 
прочного мира в этом рай
оне. Достигнута договорен
ность о проведении в пер
вой половине мая с. ,г. - в 
Женеве встречи министра 
иностранных дел: СССР и
государственного секретаря 
США для углубленного об
мена мнениями по ближне
восточной проблеме, вклю
чая вопрос о возобновле
нии работы женевской кон
ференции. Одновременно 
будет продолжено рассмот
рение. некоторых других 
вопросов из числа обсуж
давшихся на переговорах в 
Москве.

При рассмотрении прак
тических вопросов двусто
ронних отношений между 
СССР и США был достиг
нут ряд конкретных догово
ренностей.

C 0 B E T C K 0 -
ПЕРЕГ0В0Р0В

трудничестве между СССР 
и НРМ подписали: за Союз 
Советских Социалистиче
ских Республик — Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорный; за Народную 
Республику Мозамбик — 
Президент НРМ С. Машел.

Совместное советско-мо
замбикское заявление под
писали Н. В. Подгорный и 
С, Машел.

Консульская конвенция 
между СССР и НРМ была 
подписана заместителем 
министра иностранных дел 
СССР Л. Ф. Ильичевым и 
министром иностранных дел 
НРМ. Ж. Чиссано.

При подписании присут
ствовали;

с советской стороны — 
заместитель Председателя 
Совета" Министров СССР 
И. В. Архипов, министр 
морского флота СССР 
Т. Б. Гуженко, первый за
меститель министра оборо
ны СССР генерал армии 
С. Л. Соколов, заместитель 
министра внешней торговли 
СССР Н. Н. Смеляков, за
меститель председателя 
ГКЭС И. И. Чернышев, по
сол СССР в НРМ П. Н. 
Евсюков;

с мозамбикской стороны 
— министр развития и эко
номического планирования 
М. Душ Сантуш, министр 
труда М. Матшинья, ми
нистр промышленности и 
торговли М. Машунгу, госу
дарственный министр при 
президенте Ж. О. Монтей- 
ру, министр транспорта и 
связи Ж. Кабасу, министр 
информации Ж. Ребелу. :

Совещание в ЦК КПСС
30— 31 м#рта состоялось 

совещание заведующих от
делами культуры ЦК ком
партий союзных республик, 
краевых, областных и го
родских комитетов партии, 
на котором были обсужде
ны вопросы дальнейшего 
повышения роли литерату
ры и искусства в коммуни
стическом воспитании тру
дящихся в свете решений 
XXV съезда КПСС и зада
чи по выполнению поста
новлений ЦК КПСС «О 60-й 
годовщине Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции» и «О работе с 
творческой молодежью». С 
докладом выступил заведу
ющий Отделом культуры 
ЦК КПСС В. Ф. Шауро.

Участники совещания об
менялись опытом работы по

обсуждаемым вопросам, 
рассмотрели меры дальней
шего улучшения партийно
го руководства ■ творческими 
союзами и учреждениями 
культуры в свете указаний 
XXV съезда КПСС и задач, 
поставленных в речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнева 
на XVI съезде профсоюзов 
СССР.

В работе совещания при
няли участие ответственные 
работники ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, ря
да министерств и ведомств, 
руководители творческих 
союзов и организаций 
СССР.

На совещании выступил 
секретарь ЦК КПСС М. В. 
ЗимяНин.

Позывные «красной субботы»

АКАДЕМГОРОДОК ГОТОВИТСЯ
Штаб подготовки к Ле

нинскому коммунистиче
скому субботнику Инсти
тута оптики атмосферы 
определил участки удар- - 
ного труда. Основные си
лы будут заняты на стро
ительстве академгород
ка. Сотрудники институ
та будут вести подготов
ку к отделке . сдаточных 
объектов нынешнего го
да — жилого дома и на
учного. корпуса; . Комсо
мольская бригада из . 80 
человек, которая давно 
уже помогает строителям 
возводить общежитие 
молодых специалистов, в

день субботника выйдет 
на объект в полном соста
ве. Все члены бригады 
овладели строительными 
профессиями.

Большая группа людей 
будет приводить в поря
док улицы и жилой квар
тал,  ̂ очищать окружа
ющий лес от сухих сучь
ев и мусора.

Значительную помощь 
строителям академгород
ка окажут также сотруд
ники СКВ «Оптика» и 
Института; химии нефти.

И. ИППОЛИТОВ, 
заместитель директо
ра Института оптики 

атмосферы.
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.ТЕХНИЧЕСКИЙ
Я Ж Р Е С 0

В к л а д  н о в
С первых дней десятой 

пятилетки рационализаторы 
и изобретатели НГД У 
Томскнефть имени 50-лети я 
С СС Р включились в борьбу 
за эффективность выпус
каемой продукции. Два 
изобретения и 185 рац
предложений, внедренных 
в 1976 году, дали коллек
тиву 274 тысячи рублей 
экономии.

Увеличение числа ра
ционализаторов *и изобре
тателей и качественный 
рост новаторских предло
жений — результат пла
номерной и целенаправ
ленной работы. Тематиче

ский план разработан на 
пятилетку в целом; он 
включает в себя наиболее 
актуальные и насущные 
технические идеи, требую 
щие решения в ближай
шие годы.

Соревнование новаторов 
в Н ГД У развернуто на 
всех уровнях, победители 
поощряются и морально, и 
материально. Передовики 
соревнования получают
звание «Лучший рациона
лизатор Н ГД У», «Лучший 
молодой рационализатор 
Н ГД У», М. В. и С . В. Ка
линины и Б. А . Анкудинов 
по итогам • минувшего года

удостоены звания «Лучший 
рационализатор Томской 
области»,

Результатом  совершен
ствования новаторской ра
боты явился резкий рост 
эффективности рационали
заторских предложений. 
Если в первом году девя
той пятилетки каждая раз
работка давала управлению 
930 рублей экономии, то в 
1976 году — уж е полторы 
тысячи рублей.

По итогам деятельности 
1976 года первичная орга
низация Всесоюзного об
щества изобретателей и 
рационализаторов НГД У 
была награждена перехо

дящ им Красным знаменем 
облсовпрофа и областного 
совета БОИР и первой д е 
нежной премией.

Достигнуто многое, но 
успокаиваться рано. И сей
час бюро рационализации 
и изобретательства управ
ления вместе с советом 
ВОИР ведут работу по 
дальнейш ему соверш енст
вованию новаторской д ея
тельности. Год 60-летия 
Великого О ктября станет 
новой вехой в развитии 
нефтяной индустрии обла
сти. Свой вклад в это по
четное дело внесут и те, 
кто влюблен в техническое 
творчество.

А. ЛИГ
старший инженер тех
нического отдела НГДУ 
Томскнефть имени 

50-летия СССР.

«СЛОЖИВШАЯСЯ СИ
ТУАЦИЯ СО ВСЕЙ ОСТ
РОТОЙ СТАВИТ ЗАДА
ЧУ ЭКОНОМИИ, БО
ЛЕЕ РАЦИОНАЛЬНОГО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ТРУ
ДОВЫХ РЕСУРСОВ. 
ГЛАВНЫЙ ПУТЬ ЕЕ РЕ
ШЕНИЯ — УСКОРЕНИЕ 
РОСТА ПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО ЗА 
СЧЕТ МЕХАНИЗАЦИИ 
РУЧНОГО ТРУДА- НЕ 
ТОЛЬКО В ОСНОВНЫХ 
ПРОИЗВОДСТВАХ, н о  
И НА ВСПОМОГА
ТЕЛЬНЫХ...

НА РЕШЕНИЕ ЭТОЙ 
ЗАДАЧИ НАДО НА
ПРАВИТЬ НАУЧНУЮ И 
КОНСТРУКТОР С К У Ю 
МЫСЛЬ, ПРИКОВАТЬ к 
НЕЙ ВНИМАНИЕ ИЗО
БРЕТАТЕЛЕЙ И РАЦИО
НАЛИЗАТОРОВ...»

Л. И. БРЕЖНЕВ.

РАБОЧИЙ ЗАКАЗ НАУКЕ

Б у р
ждет

о в а я 
ученых

Сегодня обращ ением  зн атн о го  бурового м астер а , Ге
роя С о ц и али сти ч еско го  Т р уд а , л а ур е ата  Го суд ар ств е н 
ной премии В. Г . К а л и н и ч ук а  к учен ы м  с призы вом  по
мочь н е ф тян и к ам  р е ш и ть  ко н кр етн ы е  те хн и ч е ск и е  за 
дачи начинаем  новую  р уб р и ку  «Рабочий за к а з  н аук е » . 
Р е д акц и я  п р е д лагае т рабочим и сп ец и али стам  р азли ч
н ы х  о тр аслей  народного  хо зя й ств а  р а с с к а з а ть  о 
н е о тло ж н ы х  те х н и ч е с к и х  про блем ах, к реш ению  кото
р ы х  целесообразно п ри влечь н ауч н ы е  си лы  Т о м ска .

Выполняя решения XXIV и XXV съездов КПСС, наша 
страна добилась заметного роста научно-технического 
потенциала. Еще шире стал фронт научных исследова
ний, все больший размах приобретает творчество изобре
тателей и рационализаторов.. К примеру, в нашем кол
лективе Стрежевского управления буровых работ каждый 
восьмой — рационализатор. Они ликвидировали немало 
«узких мест» • на производстве. Предложенный нашими 
технологами стабилизатор угла для- бурения наклонно-на
правленных, нефтяных скважин дает экономический эф
фект 85 - тысяч рублей в год. Таких примеров много. Тем 
не менее в нашей работе есть проблемы, решить которые 
нам самим не под силу. Нужна помощь специалистов 
высшей квалификации ;— научных работников.

Приведу несколько примеров. Известно, что при экс
плуатации нефтяных месторождений для поддержания 
пластового давления в пласт закачивается вода, содержа
ние которой в извлекаемой -нефти с годами увеличи
вается. Возникают трудности с транспортировкой такой 
нефти по трубам. Нужна методика обнаружения ледяных 
пробок в нефтепроводах. Нужны рекомендации, как обез
водить нефть перед ее закачкой в трубы.

При бурении глубоких и сверхглубоких скважин осо
бенно необходима стабильность параметров промывоч
ной жидкости. Пока что их замер проводится,с помощью 
несовершенных приборов, требующих большого числа 
лаборантов и много -времени. Нам хотелось бы иметь 
автоматическую систему определения удельного веса, 
вязкости и других параметров промывочной жидкости. 
Нужны такие химические' реагенты, которые бы на про
тяжении всего процесса бурения скважины держали 
параметры промывочной жидкости в требуемых границах.

Широкое применение в Сибири нашел прогрессивный 
метод * проводки наклонно-направленных нефтяных сква
жин. Но есть неудобство: чтобы определить кривизну 
ствола скважины, мы вынуждены пятую часть полезного 
времени тратить на то, чтобы определять параметры от
клонения. Нельзя ли сделать процесс бурения непрерыв
ным?

Буровику приходится работать в любой мороз в окру
жении железа. Нельзя ли подумать ученым над тем, 
чтобы .создать на буровой подходящий микроклимат? 
Нужна спецодежда для работы в таких условиях.

Буровое оборудование, бурильные, и обсадные трубы 
позволяют нам работать при морозах не ниже 40 граду
сов. Нужен морозостойкий металл.

Несмотря на трудности, которые преподносит Север 
нефтяникам и их семьям, наш Стрежевой растет. Правда, 
все еще значительна текучесть кадров, и одну из при
чин этого явления мы видим б отсутствии убедительной 
и.обширной информации о влиянии Севера на-человека. 
Слишком много в этом вопросе домыслов. Необходимо 
вмешательство ученых-медиков.

Широкое внедрение бригадного подряда во всех от
раслях промышленности и строительства убедительно 
показало прогрессивность этого метода. Но методика 
применения бригадного подряда в эксплуатационном 
бурении страдает рядом недостатков, которые с помощью 
ученых-экономистов можно устранить. Например, несо
вершенна система материального стимулирования за 
экономию материалов. Вот что получается. Закончив 
объект, наша бригада получила экономию по материалам 
около 19 тысяч рублей, а для получения премии, соглас
но существующему положению, оказывается, достаточно 
было сэкономить 9 тысяч рублей; Значит, у кого-то эта 
система может вызвать чисто деляческий подход к эконо
мии средств и материалов.

Далее. Все низовые коллективы-смежники должны 
быть нацелены на достижение конечного народнохозяйст
венного результата. Что же мы видим пока на практике? 
Все организации Стрежевого созданы для решения од
ной главной задачи — увеличения добычи нефти. Но раз- 
■ные производственные и вспомогательные коллективы 
идут своими, я бы сказал, ведомственными1 путями, не 
осознавая общей главной цели. Поэтому не случайно 
возникла такая ситуация. Пробуренный нами по бригад
ному подряду куст № 44 (работы здесь с хорошими тех
нико-экономическими показателями мы закончили 
3 ноября 1976 года) до сих пор не освоен промысловика
ми: все семь скважин стоят мертвым капиталом. Очевид
но, пора думать о создании комплексных бригад-смеж- 
ников или о других способах разрешения межведомствен
ных барьеров.

Я перечислил далеко не все проблемы, которые волну,- 
' ют нефтяников. Укрепление связей науки с производст
вом вскроет еще немало вопросов, на решение которых 
следует направить научно-технический потенциал том
ских вузов и научно-исследовательских институтов.

Что касается нас, рабочих, то мы готовы сотрудничать 
с учеными в большом и важном деле — внедрении науч
ных разработок в производство.

,  В. КАЛИНИЧУК,
буровой мастер Стрежевского управления буровых

работ.

Д Е В И З -Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь
На н еф теп ерекачи ваю щ ей  стан ц ии  М олчановсиая н е ф те 

провода А лексан д р о вско е  — А н ж еро-С удж енск  со дня ввода в 
д ей ств и е  ее создана и гр уп п а  рац ионализатор ов , которой 
р уко во д и т стар ш и й  инж енер стан ц ии  Николай М атвеевич Мас- 
ли ко в . Тво р ческая  м ы сль  изобретателей  н апр авлена на то , 
чтобы м акси м альн о  авто м ати зи р о вать  и п о в ы си ть  н адеж н ость  
работы  всех цепей и агр егато в  НПС. У ж е  проведен рдд ре
к о н стр у кц и й . Зам енены  главн ы е  насосы  на более производи
те л ь н ы е , многие зад ви ж ки  переведены  на работу в ав то м ати 
ческом реж им е.

К о лл екти в  рац ионализатор ов  М олчановской н еф теп ер ека
чиваю щ ей стан ц ии  все время в творческом  поиске путей  
повы ш ения производительности  и эф ф е к ти в н о сти  работы .

НА С Н И М КА Х : с та р ш и й  инж енер М олчановской НПС
Н. М. М асликов ; электр о м аш и н н ы й  зал ста н ц и и .

Фото Е. Лисицына.

СТРОЙКА И НТР
Строительство — важная отрасль народного хозяйства — 

живет всеми многочисленными проблемами современности, 
и технический прогресс здесь—понятие далеко не абстракт
ное. Стройка и НТР—тема беседы нашего корреспондента и 
главного инженера треста Оргтехстрой Жанны Михайловны
КАНУШИНОЙ.

— Строительство в отно
шении технического про
гресса — отрасль более 
сложная, чем даже сель
ское хозяйство. Не в обиду
будь сказано...

— Не буду спорить.... Дей
ствительно, наша отрасль 
наиболее трудно поддается 
процессам механизации и 
автоматизации. И основная 
причина этого — в крыше. 
Строительное управление — 
это десятки, а то и сотни 
объектов, разбросанных на 
огромных расстояниях. Это 
башенный кран, бульдозер, 
самосвал и бетономешалка. 
Это самый различный кон
тингент работников — от 
высококвалифицирован н ы х 
профессионалов до случай
ных людей. Десять, двадцать 
лет назад строили темн же 
орудиями производства, что 

‘и сейчас. Нет на стройках 
автоукладчиков, которые за
менили бы каменщиков, и 
точный глаз плотника тоже 
пока еще ничем не заменен. 
Аналогия с сельским хозяй
ством хотя и довольно дале
кая, но все-таки приемлемая. 
И у них, и у нас очень труд
но внедрить что-то электрон- 
но-автоматиэировааное на 
каждом рабочем месте. Труд
но и накладно. Поэтому 
ед и нс тв е н н ый прав ил ь ны й
путь развития строительства, 
как и сельского хозяйства,— 
индустриализация. Поток.

— Поточный метод строи
тельства — дело прогрессив
ное н для Томска в какой-то 
степени новое. Но для его 
успешного развития необхо
димы мощная база стройин
дустрии, предприятия, осна
щенные по последнему слову 
техники...

•— И у нас такие есть. За
воды крупнооащгльного до
мостроения, ЖБК-100, 
ЖБИ-2 и т. д. На этих пред
приятиях постоянно со
вершенствуется технология, 
внедряются автоматические 
линии, применяются новые 
стройматериалы. И продук
ция, конечно, выпускается в 
соответствии с требования
ми времени. Обратимся к 
цифрам. В прошлом году в 
целом по территориальному 
управлению строительства 
рост производительности 
труда составил 11 процен
тов. Небывалый результат. 
Из чего сложился этот по
казатель? На ДСК была, на
пример, внедрена установка 
для шпаклевки внутренних 
стеновых панелей. Раньше 
эти панели доводили, как го
ворится, до ума на площад
ках, а теперь с завода выхо
дит продукция, готовая на 
сто процентов. Только смон
тировать остается. Произво

дительность труда возросла 
в шесть раз. Экономический 
эффект составил 60,6 тыся
чи рублей.

— Однако такую индуст
рию, по всей видимости, не 
везде и не всегда можно 
внедрить?

— Что на это ответить? 
Пока там, где мы хотим, где 
нам нужно внедрить новую 
технологию, у нас получает
ся. Установка, о которой шла 
речь, кстати, на том же 
ДСК, — яе единственная но
винка. В прошлом году 
здесь внедрили конвейерную 
линию по отделке наружных 
стеновых панелей. Произво
дительность труда увеличи
лась на этой операции в два 
раза, получен значительный 
эффект, и главное — дости
гается то, за что мы в об- 
щем-то боремся,— сокраща
ются сроки ввода жилых до
мов, улучшается качество 
их отделки.

— Вы упомянули отделку. 
Что делается сейчас в строй
индустрии для того, чтобы 
«лида» домов стали разнооб
разными, привлекательны
ми?

— Во-первых, на ДСК, 
как я уже говорила, внедре
на новая технология отделки 
панелей. Это дало возмож
ность не только увеличить 
выработку, но и значитель
но улучшить качество изде
лий, сделать привлекатель
ным их внешний вид. Сейчас 
отдел лабораторного контро
ля нашего треста работает 
над внедрением каунасского 
метода отделки керамзито- 
бетонных изделий. Разнооб
разие придадут панелям та
кие отделочные материалы, 
как «ирис», брекчия, стекло- 
крошка, керамическая гла
зурованная плитка. Ориги
нально будут выглядеть па
нели, обработанные на 
сконструированной в тресте 
моечной машине, которая 
уже передана на, КПД. Се
крет прост: металлическими 
щетками и водой смывается 
с панели цементная пыль, 
проступает фактура керам- 
зитобетона, и панель приоб
ретает очень даже товарный 
вид.

Фасад современного дома, 
его привлекательность во 
многом зависят от отделки 
балконных, ограждений. В 
нашей лаборатории разрабо
тана новая технология изго
товления таких ограждений 
из бетона. Декоративный 
узор делает новые балконы 
вполне современными.

— Строители с большой 
похвалой отзываются о нор- 
мокомплектах, изготовлен
ных в Оргтехстрос. Что но
вого может предложить ваш 
трест в нынешнем году?

— Холодок недоверия, с 
которым поначалу встрети
ли строители нормокомп- 
лекты, растаял. Сейчас мы 
не успеваем выполнять все 
заявки, делаем новые набо
ры инструментов. Недавно 
внедрили такой Набор для 
ведения кровельных работ. 
Производительность труда 
возросла здесь в 2 раза...

— А как обстоят дела с 
комплексными кровельными 
плитами?

— В прошлом году .этот 
прогрессивный метод изго
товления крыш в заводских 
условиях только внедрялся 
на ЖБК-100. Сейчас комп
лексные плиты выпускаются 
в полную мощность. Мини
мум в пять раз снизилась 
трудоемкость на этой опера
ции, возросла производи
тельность, улучшилось ка
чество кровли.

В этом году в Томске будет 
возводиться первая школа 
из панелей. В связи ‘с этим 
пришлось решать несколько 
проблем, тоже, так сказать, 
чисто технического характе
ра. Вот одна из них: по про
екту на монтаже должны бы
ли применяться три много
дельные колонны. Вместо 
них мы решили изготовить 
одну колонну-плеть высотой 
в 3— 4 этажа. Это позволит 
сократить номенклатуру же
лезобетонных изделий на 
объекте, уменьшить на 5 / 
процентов расход металла, 
на 20— 30 процентов сокра
тить время использования 
монтажно-подъемных меха
низмов, снизить трудозатра
ты на монтажных работах.

— Не могут лн томичи в 
ближайшее время ожидать 
от строителей домов со Зна
ком качества?

— В ближайшее время, 
пожалуй, нет. Ведь только в 
прошлом году на заводе 
КПД сборные санкабины и 
наружные стеновые панели 
были аттестованы по первой 
категории. Это 18,8 процен
та от общего объема произ
водства КПД. В этом году 
по первой категории должно 
быть аттестованы 30— 35 
процентов всех железобетон
ных изделий. А это уже по
следняя ступенька на пути к 
заветному пятиугольнику.

Большое значение в борь
бе за качество мы придаем 
выездным дням, технической 
информации. Выезжаем не
посредственно на предприя
тия, стройплощадки, где по 
самым актуальным темам 
выступают лучшие специали
сты треста, показываем на
учно-популярные фильмы и 
другую наглядную агитацию. 
Если раньше мы сами бук-, 
вально 'напрашивались в го
сти, то теперь приезжаем по 
приглашениям. Недавно, на
пример, пришла заявка от 
коллектива ЖБК-100: про
сят просветить по проблемам 
улучшения качества сборно
го,,, железобетона. Это гово
рит не просто об авторитете 
треста, а скорее о том, что 
на стройках ,̂ предприятиях 
строительной индустрии все 
больше - сторонников техни
ческого прогресса, больше 
возможностей для его раз
вития.

Беседу вел 
ГО. ЩЕРБИНИН.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

Ч П У: инициатива и тормоза
Передовые предприятия 

Томска вплотную приступи
ли к решению проблемы ком
плексной автоматизации про
изводства на базе вычисли
тельной техники и станков с 
числовым программным уп
равлением. Создаются участ
ки группового управления 
станками от ЭВМ. Для этого 
есть все: научные и инже
нерные кадры, металлорежу
щее оборудование, вычисли
тельная техника, устройства 
связи и обмена информа
цией.

Томский электротехниче
ский завод увеличивает ко
личество станков с ЧПУ на 
основном и инструменталь
ном производстве. Интересен 
опыт по использованию про
фи л е ш л иф о ва л ь н ог о станка
и внедрению фрезерно-свер
лильных станков с пятипози
ционной револьверной го
ловкой. Создается единый 
крупный участок этих стан
ков. Появилась, наконец, у 
завода и собственная вы
числительная техника. Прав
да, вопрос математического 
обеспечения для расчета уп
равляющих программ еще 
не решен. Желательно по- ■ 
этому сотрудничество завода"' 
с учеными политехнического 
института.

Настойчиво расширяется 
применение станков с ЧПУ 
в опытном производстве 
НИИ электромеханики. Поя
вилась собственная аппара
тура подготовки программо
носителей. В перспективе 
будет получен комплекс обо
рудования" с'ЧПУ для полной 
автоматизации изготовления 
плат печатного .монтажа. Ин
ститут заблаговременно уси
ливает специалистами по 
станкам с ЧПУ свои техно
логические службы.

Сделал шаг вперед и завод 
математических машин. 
Здесь досрочно ввели в ра
боту 5 станков для сверле
ния плат печатного монтажа. 
На их базе создан специали
зированный участок,. Возрос

ла производительность тру*, 
да, значительно сократился 
брак. Условно высвобожде
но 36 работающих. Годовой 
экономический эффект со
ставил около 65 тысяч руб
лей. Особенно ценно то, что 
на ЗММ станки надежно ра
ботают с , устройствами 
ЧПУ собственного изготов
ления. Сейчас завод стал 
универсалом: он выпускает
не только устройства ЧПУ 
позиционного типа (к свер
лильным, расточным, товар-, 
но-карусельным станкам), 
но и устройства контурного 
типа (к фрезерным и "токар
ным станкам). Вот бы и оп
робовать всю свою продук
цию в собственном производ
стве (на этот "счет, кстати, 
имеются четкие указания 
министерства). Однако тех
нологические службы не про
являют должной настойчиво
сти для получения заплани
рованного оборудования.

На подшипниковом заво
де в одном из пунктов соци
алистических обязательств 
на 1976 год было записано: 
«Внедрим в производство 8 
высокопроизводит е л ь н ы х 
станков с ЧПУ». Это обяза-. 
тельство не выполнено.

Может быть, оснащение 
инструментального цеха 
ГПЗ-5 станками с ЧПУ — 
задача не актуальная? Об
ратимся к свидетельству, ра
ботников завода. Вот что 
писал в газете «Красное 
знамя» в декабре 1975 года 
оператор-наладчйк ГПЗ-5 
П. Афонин: «Инструмен
тальный цех сильно отстает 
в наращивании своей мощно
сти от других цехов. Он да
же тормозит развитие тех
нического прогресса... Руко
водителям, партийной орга
низации завода надо прини
мать срочные меры для лик
видации разрыва между воз
можностями выпускающих 
цехов и теми, кто готовит им 
оснастку». На подобную те
му 'выступали на страницах 
областной газеты н замести-

Комплексная автомати
зация производс тва  
Да л  с л о в о  — с д е р ж и

те ль главного инженера за
вода В. Кучевский, и на
чальник инструментального 
цеха А. Беляев.

В настоящее время на 
ГПЗ-5 имеется один токар
ный и два фрезерных станка 
с ЧПУ (правда, один из них 
— в нерабочем состоянии). 
Есть технологи-программи
сты. Есть ВЦ с ЭВМ
«Минск-32». Что мешает
эксплуатировать эти стау-ни 
в две смены? Технические 
руководители завода зани
мают странную позицию: 
из-за одного-двух станков с. 
ЧПУ, мол, не стоит засучи
вать рукава. Где же логика? 
Ведь для того, чтобы освоить 
станки, внедрить первые уп
равляющие программы, обу
чить наладчика и оператора, 
не обязательно нужен целый 
цех. Именно при малом ко
личестве этих дорогостоя
щих станков легче научиться 
немедленно включать их в 
работу.

Это не первый случай* 
когда технические руково
дители ГПЗ-5 «изобретают» 
препятствия. Раньше, когда 
на заводе появился станок с 
ЧПУ с управлением от маг
нитной ленты, они говорили: 
не хотим возиться с таким 

1 станком, так как метод уста
ревший (кстати, этот «уста
ревший» метод ничуть не 
мешает Томскому электро
техническому заводу, НИИ 
электромеханики и другим 
коллективам добиваться ве
ликолепных результатов). 
Теперь появился станок, уп

равляемый от перфоленты, 
— появились и новые «до
воды».

Год назад директор завода 
режущих инструментов 
Л. Д. Будницкий сообщил в 
газете «Красное знамя», что 
в плане технического пере
вооружения п р е дп р и я т и я
предусмотрено внедрить 
станки с ЧПУ, что заказана 
napji-m таких станков. Но и 
сегодня таких станков на за
воде нет, а технические ру
ководители тратят, немало 
энергии, чтобы добыть хоть 
несколько универсальных 
токарных станков с ручным 
управлением. Но к ним нуж
ны ведь еще и квалифициро
ванные токари, которых в 
коллективе не хватает.

В перспективе завод 
«Снбэлектромотор» будет 
специализирован на выпуске 
асинхронных машин мощно
стью до 100 квт с массовым 
характером производства. А 
это потребует существенно 
больше продукции инстру
ментальных цехов, чем, на
пример, серийное производ
ство. Между тем уже сейчас 
механические участки ин
струментального цеха явля
ются «узким местом».

Завод построил мощный 
инструментальный корпус. 
Однако заполняется он 
станками с ручным уп
равлением. Лишь 6 единиц 
оборудования с ЧПУ для это
го производства планируется 
приобрести в десятой пяти
летке, да и то нет полной 
уверенностнсчто так и будет.

•Завод планирует приобрести 
также 5 станков с ЧПУ для 
обработки щитов и валов 
рольганговых двигателей, 
однако протокол согласова
ния технического задания 
имеется лишь на один ста
нок, который будет постав
лен в 1978 году при условии 
выделения наряда. В общем, 
перспективы "неясные.

На электромеханический
завод поступает много ново
го оборудования. Однако 
станков с ЧПУ нет, а они 
позволили бы существенно 
повысить производитель
ность труда в цехах, где из
делия выпускаются малыми 
сериями, н в инструменталь
ном производстве. Признавая 
перспективность примене
ния станков с ЧПУ, руково
дители ТЭМЗа мало что де
лают для того, чтобы их при
обрести. Между тем на заво
де уже есть технологи-про
граммисты. Близость ТЭМЗа 
к ВЦ политехнического ин
ститута позволила бы заво
ду использовать для подго
товки управляющих про
грамм систему телеобработ
ки информации, созданную 
на ВЦ ТПИ.

В настоящее время все 
чаще технический уровень, 
комплексная механизация и 
автоматизация на предприя
тиях оцениваются двумя по
казателями — количеством 
внедренных металлорежу
щих станков с числовым про
граммным управлением и 
к о л ич ес тв ом и с п о л ь з у ем ых 
на заводах универсальных 
ЭВМ, Нельзя отодвигать на 
задний план решение гло
бальных перспективных про
блем автоматизации произ
водства.

Социалистические обяза
тельства трудящихся обла
сти на 1977 год предусмат
ривают внедрение в произ
водство 37 станков с ЧПУ. 
К 60-летию Великого Октяб
ря в цехах наших заводов 
появится новое автоматиче
ское оборудование, знаме
нующее собой успешное про
никновение в производство 
достижений научно-техниче
ской революции.

В. ЛИВШИЦ,
заместитель руководите
ля секции научно-тех
нического совета при 

Томском горкоме КПСС.

[
ВОЗЬМИТЕ НА ЗАМЕТКУ 

Прибор 
контролирует 

влажность
В Том ском  НИИ э л е к 

тронной интроскопи и  раз
работан  и внедрен прибор 
для  определения о тн оси 
тельной  в лаж н о сти  возду
х а . Э лектр о н н ы й  м ало га
бар итн ы й  и м алоинерцион
ный прибор м ож ет прим е
н я ть ся  в те к сти л ь н о й  и 
хлебопекарной  про м ы ш 
лен н ости  для определения 
в лаж н ости  во время х и 
м и ко -те хн о ло ги ч е ски х  про
цессов . Контролю  можно 
п о д вер гать  не то лько  а тм о 
сф ер н ы й  в о зд ух , но и чи
сты е  газы  и газовы е см е
си .

Пневматический
пресс

внедрен в м а сте р ск и х  ком
би н ата  К у з б а ссш а хто стр о й . 
Он предназначен  для за 
прессовки  в тул о к  в е р хн и х  
головок ш атун о в  д в и га те 
лей автомобилей ЗИЛ-120 — 
130. Н овинка позволила 
ли кв и д и р о в ать  тр удоем кие 
ручны е операции , повы 
с и ть  к у л ь ту р у  производ
ств а , обесп ечить  хорош ее 
качество  зап р ессо вки  в ту 
лок.

Сваи без острия
На первы й в згл яд , за о ст

ренная св ая  в землю  дол
ж на в хо д и ть  легч е . Но но
ваторы  тр е ста  Спецстрой* 
м ехан и зац и я г. У ф ы  д о ка
зали  на п р а кти к е , что  р аз
ница в энер го ем ко сти  по
гр уж ен и я  свай с острием  и 
без н е зн ач и те л ьн а . Зато  
те хн о л о ги я  и зготовлен и я 
« ту п ы х »  изделий  наиболее 
проста и эконом ична. Р а с 
ход бетона со к р ащ ае тся  на 
1 — 2, а стали  — на 2 — 4 
проц ента .

Шагающий
болотоход

внедрен в тю м енском  тр е
сте  О ргтехтрубопровод-
строй  и п редназначен  для 
л е тн и х  работ в пой м ах рек 
и на болотах.

Одним из осн о вн ы х кон
с тр у к т и в н ы х  элем ентов  его 
яв л яю тся  п он то н ы , два 
кр ай н и х  и один средний .

П ередвиж ение болотохо
да о су щ е ств л я е тся  м е хан и з
мом перем ещ ения, вы п ол
ненного в виде м ая тн и ка  и 
приводимого в дей ствие  
гидроц илиндром , н есущ его  
блоки обратного  п олисп а
с та . Д в и га те л и , насосы , 
все необходимые си стем ы  м 
м ехан и зм ы  располож ены  в 
боковы х п о н то н ах . У п р а в 
ление маш иной — электпо- 
п н евм огидравличесное . Об
сл уж и в а ю т ее два человека.

Дополнительную инфор
мацию можно узнать по 
адресу: 634009. г. Томск,
ул. Дальне-Ключевская. 4, 
ЦИТИ. тел: 5-29^39.
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К А Ж Д Ы Й  Д Е Н Ь ,  К А Ж Д Ы Й  Ч А С — У Р О Ж А Ю !

Т А К Т И К А  В Е С Е Н Н Е Г О  С Е В А
Т Р А Н С П О Р Т Н О - П О С Е В Н О Й  К О М П Л Е К С  К О Л Х О З А  « ГИГАНТ»

Яровой зерновой клин 
колхоза « Гигант» займет 
нынче 4.256 гектаров — 
почти на 240 гектаров боль
ше, чем в прошлом году. 
С каждого из них земле
дельцы дали слово собрать 
по 18 центнеров зерна —■ 
на 2,5 центнера больше 
плана. Основа будущего 
урожая заложена еще про
шлым летом. Полностью на
пахана зябь. 1.200 гекта
ров ее поднято в августе. 
Это хорошо удобренное в 
прошлом году кукурузное 
поле. По севообороту разме
стят пшеницу, поскольку 
повышение урожайности 
этой культуры возможно 
лишь при создании высоко
го агрофона и размещении 
ее по лучшим предшествен
никам.

На протяжении многих 
лет агрономическая служба 
хозяйства целенаправленно 
работает над повышением 
культуры земледелия. Спе
циалисты берут на заметку 
и внедряют в производство 
все новое, передовое. «Ги
гант» — одно из немногих 
хозяйств района, где ' уже 
который год получают ста
бильные урожаи зерновых. 
Исключением был прошлый 
— сказалась засуха.

Хорошие результаты до
стигались не только за счет 
соблюдения правил агротех
ники. Огромную роль играют 
четкая организация труда, 
создание соответствующего

настроя я коллективах меха
низированных отрядов.

Весна — самый напря
женный период для земле
дельцев. Дел в поле, много, 
а времени мало. Чтобы каж
дый час «работал» на уро
жай, главный агроном кол
хоза М. С. Лаптев задолго 
до выхода в поле разрабаты
вает тактику посевной. Вот 
и нынче весенняя страда на
шла свое отражение в дело
вых бумагах агронома. В 
комплексном рабочем пла
не, в графиках движения по
севных агрегатов, в схеме 
управления транспортно-по
севным комплексом он 
«разыграл» предстоящее 
сражение в поле.

Документы четко показы
вают настоящее положение 
дел, «узкие места». Это даст 
возможность заблаговремен
но изыскать дополнительные 
резервы.

По расчетам обеспеченно
сти хозяйства семенами оп
ределена норма высева не в 
килограммах, а в количестве 
всхожих зерен. Пшеницы 
на гектар должны высеять 
по 7,5 миллиона штук, а ов
са — 6,5 миллиона. Из таб
лицы видно, что нехваФку 
семян гороха можно компен
сировать за счет страхового 
фонда овса.

Составлены расчеты по
требности и наличия меха
низаторских кадров в целом 
по хозяйству и по каждому 
отделению. С учетом работы 
тяжелых тракторов в две 
смены в колхозе не хватает

В настоящее время одно из главных на
правлений работы на селе — подготовка 
к весенней страде. Здесь все важно, здесь 
нет мелочей. Успех на севе будет зависеть 
от надежной подготовки техники, наиболее 
рациональной организации труда механи
заторов, их соревнования за достижение 
наивысшей производительности машин. 
Именно так решаются вопросы во многих 
хозяйствах Шегарского района.

16 механизаторов. Есть ис
точник пополнения. К -на
чалу посевной восемь моло
дых колхозников закончат 
Асиновское и Шегарское 
СПТУ. Из-за нехватки еще 
восьми трактористов в ' хо
зяйстве будут перебрасы
вать технику и, людей из од
ного отделения в другое. 
Все спланировано так, что 
эта переброска не отразит
ся на сроках и качестве 
сева.

, В комплексном рабочем
плане предусмотрено все до 
мелочей. Определены объем 
работы, норма выработки на 
агрегат в расчете на 10-ча
совую смену, время, отве
денное на ту или иную опе
рацию, и количество агрега

тов, задействованных в ней. 
Есть расчеты потребности в 
горюче-смазочных матери
алах. В полевых работах бу
дут задействованы 45 трак
торов различных марок, а 
на загрузке сеялок семена
ми намерены использовать 
комбайны. Вся техника и 
тюч-вообрабатьжающий ин
вентарь закреплены за меха
низаторами.

По опыту работы убороч
но-транспортных комплек
сов создаются транспортно- 
посевные отряды. В кол
хозе такая. организация 
труда на севе применяется 
не впервые, но нынче она 
намного совершеннее. Со
ставлена специальная схема 
управления транспортно-по

севным комплексом. Воз
главляет его главный агро
ном. Каждое подразделение 
замыкается на каком-то од
ном участке работы, и соот
ветственно его руководитель 
отвечает только за поручен
ное ему дело.

Начальник комплекса вы
ходит непосредственно , на 
связь с инженерной служ
бой, складом по хранению 
семян, отрядом плодородия 
и двумя транепортно-посев- 

. ными отрядами. О положен 
нии дел на этих участках 
главного агронома инфор
мируют ответственные лица, 
общее руководство ходом ве
сеннего комплекса он осу
ществляет через диспетчера. 
Упростилась и система кон

троля за качеством раоот. 
Раньше на одном поле в 
один и тот же день могли 
по кругу побывать предсе
датель колхоза, главные 
специалисты и руководите
ли среднего звена, а на дру
гих площадях вообще никто 
из них не появлялся. Те
перь такого дублирования, 
растраты времени не про
изойдет.

Очень внимательно подо
шли к распределению обя
занностей между специа
листами и руководителями 
среднего звена. Инженерная 
служба, возглавляемая
главным инженером Н. В. 
Королевым, замыкается на 
мастерской и складе запча
стей. То есть в случае серь
езных поломок она должна 
в оперативном порядке ре
шать, реставрировать ли де
таль или заменять новой. 
Под ер контролем техниче
ские уходы и обслуживание 
агрегатов в звеньях.

На складах отправки се
мян ответственным назначи
ли агронома-семеновода. 
Ведь лучше его никто не 
проконтролирует воздуш
ный обогрев и протравлива- 
ние, посевного материала.

Вся техника в Каргалин- 
ском и Вознесенском бтде- 
лениях сосредоточена в 
двух транспортно-посевных 
отрядах, которые .в отличие 
от прошлых лет возглавля
ют теперь начальники ме
ханизированных отрядов. 
Раньше общее руководство 
и контроль за ходом поле
вых работ осуществляли уп
равляющие отделениями. 
Учли то, что у них много 
других хозяйственных за
бот. Но вопросы быта меха
низаторов они в силах ре
шить. Поэтому управляю
щие возглавили звенья по 
культурно-бытовому обслу
живанию. В состав тран
спортно-посевного отряда

входят еще звенья по подго
товке почвы, доставке и за
грузке семян, техническому 
обслуживанию.

За четкий ритм и каче
ство работ в первых двух 
звеньях отвечает агроном 
отделения, звено доставки 
семян возглавляет бригадир 
полеводческой бригады, а 
звено технического обслу
живания — помощник на
чальника отряда. Каждый 
из них отвечает только за 
дела своего коллектива, а 
назревшие вопросы решае-г 
вместе с начальником отря
да.

Особое внимание уделили 
в колхозе формированию 
трудовых коллективов.

— Успех любогб дела за
висит от правильной расста
новки кадров, — говорит 
главный агроном М. С. Лап
тев. — Формируя звенья, 
мы брали во внимание про
фессиональное мастерство и 
отношение каждого механи
затора к порученному делу.| 
Короче говоря, знали, ktoJ 
на что способен, и, исходя из 
этого, уже сейчас информи
ровали членов звеньев, кто 
чем будет заниматься.

В весенней страде при
мут участие 72 механизато
ра. Самым опытным из них 
поручено вести сев, а начи
нающим — подготовку поч
вы. Это из тех соображений, 
что есть возможность про- 
вести вторично лущение или 
боронование, а сеялки на
зад не воротишь. На днях 
на рабочем собрании будут 
доведены задания на период 
сева коллективам и каждо
му механизатору.

Еще больший размах при
обретет нынче в колхозе 
соревнование за высокую 
культуру земледелия. Тон в 
нем задают земледельцы 
Каргалннского отделения. 
Они борются за то, чтобы 
всем их полям был присвоен 
Знак качества.

Б
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ПРОФЕССИЯ -  
СТРОИТЕЛЬ

Бригада каменщиков, воз
главляемая А. Крашенинни
ковым,— одна нз передовых 
в тресте Томскнефтестрой. 
Добившись звания бригады 
коммунистического труда, 
рабочие приняли повышен
ные социалистические обя
зательства в честь 60-й го
довщины Великого Октября.

Трудится здесь молодой 
коммунист Николай Михай
лович Вдовин. Специалист 
высокой квалификации, он 
работает на самых ответст
венных местах, может класс
но выполнять и монтаж
ные работы, что необходимо 
в комплексной бригаде.

Фото Н. Лесникова. 1

Ч Т Е Н И Я  ДЛЯ М О Л О Д Е Ж И
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В областном лектории со

стоялось открытие общест
венно-политических чтений 
для молодежи, посвящен
ных 60-летию Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

С лекцией «Ленин, наука 
и молодежь» выступил 
профессор А. К. Сухотин. 
Затем была представлена 
литературно - музыкальная 
композиция «Ветер века».

Общественно - политиче
ские чтения, которые будут 
проходить ежемесячно, ор
ганизованы Томским горко
мом ВЛКСМ и областной 
организацией общества
«Знание». В них примут 
участие ветераны партии и 
комсомола, знатные люди 
города и новаторы произ
водства.

Чтения послужат делу

коммунистического воспита
ния юношей и девушек, их 
активности в выполнении 
предначертаний XXV съез
да КПСС, привитию высоких 
чувств советского патрио
тизма и социалистического 
интернационализма, готов
ности встать на защиту за
воеваний социализма.

Э. КАДЕТОВА, 
заведующая областным 

лекторием.

О С Т А Н О В И Т Ь  
ГОНКУ ВООРУЖЕНИЙ из за РУЕЕжа

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

П о е з д

называется
_  _ _  __  и

9 1 Т о
17 февраля этого года я ' 

ехал в поезде «Томич» из 
Москвы в Томск. Проехать 
тысячи километров по стра
не, увидеть за двое суток с 
небольшим десятки городов 
и станций — вообще-то 
удовольствие. А мне, пен
сионеру, есть что сравнивать. 
Интересно и радостно ви
деть: всюду колоссальное
строительство, меняется, хо
рошеет облик нашей Роди
ны.

Купейные вагоны нашего 
фирменного поезда обеспе
чивают удобства пассажи
рам. Но благодушно 'на
строенный пассажир любо
пытен: как прогрессирует
железнодорожный сервис? 
Увидел расписание прибы
тия-отправления поезда — 
сразу определяет: вовремя
ли прибыл на станцию по
езд? Опоздания искренне 
его огорчают. Получая пакет 
белья, многие говорят: а в 
таком-то поезде проводники 
до прихода пассажира гото
вят ему Постель. Покупая 
газету, журнал, интересуют
ся: а телеграмму принять 
сможете?

Нет, не хочу сказать я,

что плохо обслуживают пас
сажиров в нашем «Томиче». 
Только знаю, что было вре
мя, когда «Томич» был по- 
настоящему фирменным по
ездом.

Об этом свидетельствова
ли не только яркий внешний 
вид поезда, н-о и меню в 
ресторане, визитки-памят
ки у пассажиров, ‘концерты 
по заявкам пассажиров.

Почему теперь радио в 
купе молчит? Проводница 
пожимает плейами.

Сидим мы, пассажиры, 
ведем дорожные беседы. В 
окно с белоснежными зана
весками глядеть нельзя — 
стекла грязные-прегрязные. 
Не видно ни городов, ни 
станций, ни новостроек.

Решил я поговорить об 
этом с бригадиром поезда 
В. В. Ковальским. Расска
зал ему,_ какую уйму услуг 
оказывайт в поезде «Юж
ный Урал», которым - мне 
довелось недавно ехать. 
Там радовала не только чис
тота вагонов и эффектная 
униформа проводниц, хотя 
это тоже многое значит. На 
пассажиров обрушивался

поток внимательности: ку
шать хотите? Кто желает 
послать весточку домой? 
Газеты, свежие журналы... 
После • радиоконцерта по 
заявкам пассажиров вдруг 
слышим слова поздравления
— у одного из пассажиров 
день рождения.

Так вот, выслушал меня 
бригадир В. ..В. Ковальский 
и говорит:
— — «Южный Урал»—-дейст
вительно образцовый поезд. 
Радио у вас в купе не рабо
тает? Разберемся. А окна 
вагонов мыть снаружи зи
мой или летом — не наша 
обязанность.

Я. правда, не вытерпел, 
спросил: «А  что, коллектив 
бригады и в целом поезда 
«Томич» не хочет стать об
разцовым?». Виктор Василь
евич молча пожал плеча
ми. В глазах его я ,увидел 
осуждение моей наивности.

После приезда в Томск я 
побывал у В. Т. Карпенко
— начальника вагонного де
по. У него в кабинете встре
тился вновь с В. В. Коваль
ским, были здесь другие 
товарищи, те, кто готовит 
«Томич» в рейс. Состояв
шийся разговор немало оза
дачил: услуги в поезде «То
мич» выполняются в преде
лах нормы, оконные стекла 
вагонов в депо могут мыть 
только, раз в месяц. Да, 
санслужба есть, ею руково
дит врач Т. А. Маслова, 
Она дает санкцию на выход 
поезда в рейс...

Может, вагонникам нуж
но срочно помочь? Поезд-то 
зовется громко — «Томич»!

. Г, БУТАКОВ, 
нештатный корреспон
дент газеты «Красное 

знамя».

НЬЮ-ЙОРК, 31 марта; 
(ТАСС). Здесь состоялось 
очередное пленарное засе
дание подготовительного 
комитета по созыву спе
циальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, по
священной разоружению.

Большое впечатление на 
участников дискуссии — 
представителей 54 ' госу
дарств, входящих в состав' 
подготовительного комите
та, произвела речь Гене
рального секретаря ЦК. 
КПСС Л. И. Брежнева на 
XVI' съезде профсоюзов 
СССР, в которой проблема 
ограничения вооружений и 
разоружения была опреде
лена как центральная про
блема обеспечения мира и 
безопасности народов. Эта 
речь расценивается . в кру
гах ООН как еще одно сви
детельство стремления Со
ветского Союза последова
тельно прилагать усилия по 
обеспечению мира, прекра
щению гонки вооружений и 
разоружению.

Приветствуя новые со
ветские инициативы в этой 
области, постоянный пред
ставитель ГДР при ООН 
Петер Флорин заявил: Гер
манская Демократическая 
Республика рассматривает 
устранение опасности миро
вой войны и разоружение 
как важнейшие и насущные 
задачи современности. По
литическая разрядка созда
ла реальные возможности 
для заключения междуна
родных . соглашений широ
кого масштаба. Их ' следует 
решительно использовать 
для того, чтобы остановить 
подготовку к войне, укре
пить мир и международную 
безопасность и освободить 
народы от бремени гонки 
вооружений.

Глава делегации ГДР 
всецело поддержал предло

жения-СССР о том, чтобы 
рассмотреть проблему разо
ружения во всей ее сово
купности на самом предста
вительном и авторитетном 
форуме — всемирной кон
ференции по. разоружению. 
Промежуточным этапом на 
пути к ней станет специаль
ная сессия Генеральной 
Ассамблеи, посвященная 
разоружению, отметил он. 
Делегация ГДР сделает все 
возможное, чтобы специаль
ная сеесия прошла успешно 
и создала новые благотвор
ные предпосылки для огра
ничения вооружений и разо
ружения.

В . речах представителей 
ряда стран прозвучала 
убежденность в том, что в 
деле обуздания гонки воо
ружений должны соединить 
усилия все государства, 
ядёрные и неядерные, 
большие и малые, развитые 
и развивающиеся. По мне
нию правительства Турции, 
все государства, независи
мо от их размеров, должны 
внести свой вклад в подго
товку и успешное проведе
ние специальной сессии, по
священной разоружению, за
явил глава турецкой деле
гации Ильтер Тюркмен. 
Отметив необходимость ши
рокого обмена мнений по 
проблеме разоружения, 
представитель Нигерии 
Уоллес Маколи подчеркнул, 
что все государства должны 
нести «коллективную ответ
ственность за достижение 
главной цели международ
ного сообщества — всеоб
щего и полного разоруже
ния».

За прекращение гонки 
вооружений и осуществле
ние в . первую, очередь ядер- 
ного разоружения высказа
лись представители Перу, 
Либерии, Пакистана и дру
гих стран.

В И З И Т
ЗАВЕРШ ЕН

ЛУАНДА, 31 марта. 
(ТАСС). Сегодня завер
шился официальный дру
жественный визит в На
родную Республику Ан
гола Первого секретаря 
ЦК Компартии Кубы, 
Председателя Государст
венного совета и Совета 
Министров Республики 
Куба Фиделя Кастро.

В столичном аэропор
ту делегацию провожали 
председатель МИЛА, 
президент НРА Агости- 
ньо Нето ■ и другие ан
гольские руководители.

Накануне отъезда Ф. 
Кастро принял делега
ции национально-освобо
дительных организаций- 
Юга Африки — Народ
ной организации Юго- 
Западной Африки
(СВАПО) во главе с 
С. Нуйомой, Патриотиче
ского фронта Зимбабве во 
главе с Дж. Нкомо и Аф
риканского национально
го конгресса Южной Аф
рики (АНК) во главе с 
О. Тайбо: Руководители
национально’ - освободи
тельных движений Юга 
Африки рассказали о 
ходе борьбы народов это
го региона против расиз
ма и апартеида, за сво
боду и независимость. 
На встречах присутство
вали председатель
МПЛА, ■ президент НРА 
А. Нето и министр иност
ранных дел НРА П. Жор-

П А С С А Ж И Р П РА В !
Это мнение В. Т. Карпенко 

— начальника Томского ва
гонного депо.

Наш коллектив недавно обсуж дал _ по
становление ЦК КП С С  и Совета Минист
ров С С С Р «О мерах по развитию ж елез
нодорожного транспорта в 1976— 1980 го
дах». На собраниях в цехах, бригадах бы
ло высказано немало предложений, 
вскрыто много серьезных недостатков в 
работе депо и в том числе по обслуж ива
нию пассажиров в поезде «Томич».

Г. Г. Бутаков прав. К сожалению , при
ходится признать: многое из того, что 
было внедрено в практику обслуживания 
пассажиров при организации поезда «То
мич» в 1967 году, . мы не сумели сохра
нить. Почему? Тогда, десять лет назад, 
сервис фирменного поезда был делом  не 
только железнодорож ников, но и многих 
томских предприятий и организаций. Сей
час мы остались один на один с забота
ми по обслуживанию пассажиров «Томи
ча». И все же, обсудив постановление ЦК 
КП С С , мы наметили организационно-тех
нические меры, чтобы достичь высокой 
культуры обслуживания и томичей, и на
ших гостей.

До начала летних перевозок —  а они в 
этом году начнутся с 22 мая —  мы укр е
пим состав бригадиров и проводников по
ездов «Томич», постараемся восстановить

все то лучше®, чем был славен наш по
езд , внедрить опыт бригад проводников 
с поездов рижского направления и «Ю ж 
ного Урала».

Кстати сказать, наша поездная бригада 
А. И. М алыш евского оказывает пассажи
рам «Томича» широкий перечень услуг, в 
том числе и те , о которых упоминает Бу
таков. Но опыт этой бригады мы не су
мели сделать достоянием других.

Какие новые услуги будут получать 
пассажиры «Томича» в ближайшее время? 
Обновим постельное белье, улучшим обо
рудование вагонов.

Пассажиры «Томича» смогут взять книгу, 
воспользоваться аптечкой, к их услу
гам — бытовые уголки в вагонах, где 
можно почистить одеж ду, обувь, пришить 
пуговицу. В справочном бюро поезда 
можно получать сведения, интересую щ ие 
транзитных пассажиров.

Изменятся форм енная одеж да провод
ников и внешний вид поезда (к летнему 
сезону он будет заново покрашен).

Но уместно и сказать, что за десять лет 
не было замены ни одному купированно
му вагону. Проводники отапливают ваго
ны углем  и завидую т электрообогреву 
вагонов в других фирменных поездах. 
Вагоны-рестораны к зимней эксплуатации 
по сущ еству не пригодны, а новых у нас 
нет. В управлении Западно-Сибирской ж е
лезной дороги наши неоднократные за
явки пока не удовлетворяю т.

Хочу заверить томичей: вагонники пол
ны желания добиться лучших результатов , 
в обслуживании пассажиров.

ХЕЛЬСИНКИ, 31 марта. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание Политбюро ЦК 
Коммунистической партии 
Финляндии. Были обсужде
ны вопросы экономического 
и политического положения 
в стране. В принятом на за
седании заявлении говорит
ся о необходимости актив
ной борьбы против насту
пления крупного капитала 
на права и жизненный уро
вень, , трудящихся, „ „ за изме
нение курса экономической 
и внутренней политики 
страны.

Прибегая ко все более 
жестким мерам, говорится 
в заявлении, монополии 
упорно стремятся перело
жить тяготы кризиса на пле
чи трудящихся. Этот курс

ЗАЯВЛЕНИЕ  
ПОЛИТБЮРО 
Ц К  К П Ф
неизбежно ведет к обостре
нию обстановки в стране.

КПФ выражает полную 
поддержку борьбе за удо
влетворение требований, 
выдвигаемых финскими
профсоюзами. Рабочие. пар
тии, подчеркивает Полит
бюро ЦК КЦФ, должны 
всеми силами, поддержать 
эту борьбу и совместно при-' | 
нять решительные меры для £ 
отражения ' наступления ц 
б5;ржуазии.

АНДЖЕЛА ДЭВИС 
О РАСИЗМЕ В США

«Долой ап ар те и д » , « П р екр а
ти ть  п о ставки  о р уж и я Ю АР» — 
под таки м и  ло зун гам и  в Лон
доне со сто ял а сь  м ассовая де
м о н стр ац и я , о р ган и зо ван н ая  
«Д виж ением  против а п ар те и 
д а» , В нем п ри н яли  у ч а с ти е  
п р е д став и те ли  к о м м ун и сти ч е 

ском п ар ти и , ли ги  м олоды х 
ком м ун и сто в , проф сою зов ,
р а зл и ч н ы х  о б щ еств ен н ы х ор
ган и зац и й  Вели ко б р и тан и и . В 
заклю чен и е дем о нстрац ии  на 
Т р а ф а л ь га р ск о й  площ ади со
сто ял ся  м и ти н г. В ы сту п и в ш и е

на нем ораторы  п ризвали  к 
р асш ир ен ию  дви ж ен ия соли
д ар н ости  с борю щ им ися наро
дам и Южной А ф р и к и .

НА СН И М КЕ : дем о н стр ан ты
на ули ц ах" Лондона.

Телефото ЮПИ—ТАСС.

ПАРИЖ, 31 . марта, 
(ТАСС). О царящей в США 
атмосфере расизма, подав
лении гражданских прав и 
свобод рассказала на стра
ницах газеты «Юманцте» 
видная деятельница негри
тянского движения Анджела 
Дэвис, побывавшая недавно 
во Франции.

Повсюду в Соединенных 
Штатах, пишет она, власти 
терроризируют негров, пу
эрториканцев, чиканос, ин
дейцев, представителей
других национальных мень
шинств, прибегая к жесто
ким репрессиям и насилию. 
Цель этого — запугать их 
и сохранить существующую 
в стране систему расовой 
дискриминации.

Во всех' штатах страны в 
тюрьмах содержатся поли
тические заключенные. В 
Северной Каролине это уча
стники «уилмингтопской де
сятки» и «шарлоттской 
тройки», брошенные за ре
шетку лишь за то, что они 
принимали активное участие 
в борьбе против расовой 
дискриминации и социаль
ной несправедливости. Во 
Флориде это- Делберт 
Тиббс, негритянский писа
тель, который был пригово
рен к смертной казни по 
явно фальсифицированному 
обвинению.

В Бостоне молодая Негри
тянка Элла Эллисон приго
ворена к пяти годам тюрем
ного заключения. Ее обви
нили в причастности к по
пытке ограбления банка, 
хотя ее даже не было в го
роде в момент, когда про
изошел этот налет,

В небольшом городке Дей
тоне 16-летний Дайлая 
Смит осужден на 40 лет 
тюрьмы за то, что он воз
главил движение против ра
сизма в своем колледже.

Все это — примеры по
лицейского и судебного про
извола, которые можно 
продолжать до бесконечно
сти, отмечает Анджела Дэ
вис. Повсеместно в США, 
пишет она, наблюдается 
рост числа преступлений, 
совершенных полицией. Это 
— еще одно проявление 
репрессий...

А. Дэвис, сама подверг
шаяся травле и гонениям 
властей, особо останавли
вается на положении в Се
верной Каролине — штате,, 
где негры составляют чет
верть населения. Репрессии 
там, отмечает она, достигли 
чрезвычайного размаха. 
Дело в том, что за счет не
щадной - эксплуатации . не
гритянского населения дей
ствующие ' в штате текстиль
ные, табачные и другие мо
нополии получают огромные 
сверхприбыли. Именно по
этому они всячески препят
ствуют объединению трудя
щихся, прежде всего нег
ров, в профсоюзы, а также в 
организации борьбы за 
гражданское равноправие и 
социальную справедливость. 
На тех же, кто осмеливает
ся сопротивляться, обруши
ваются репрессии.

В Северной Каролине, 
пишет А. Дэвис, больше тю
рем и заключенных,. чем в 
каком-либо другом штате 
страны, причем' один про
цент всего негритянского 
населения находится за ре
шеткой. 75 процентов всех 
заключенных в этом штате 
составляют негры.

Расизм, эксплуатация, 
репрессии и произвол стали 
неотъемлемыми .чертами 
«американского образа жиз
ни». С приходом к власти 
новой администрации, отме
чает'А . Дэвис, положение 
ничуть не улучшилось. Ес
ли бы в Вашингтоне дей
ствительно заботились о 
правах человека, пишет 
она, то' официальные дея- _ 
тели обратили бы внимание 
на то, ,что в американских 
тюрьмах томится так много 
политических з а к л юч е н н ы х, 
людей, репрессированных 
не. за преступления, а за 
убеждения, стремление к 
равенству и справедливости. . 
Однако власти такой заботы 
не проявляют. Белый дом, 
как известно, до сих пор не 
ответил на отправленное ме
сяц тому назад в .адр.ес пре
зидента Картера письмо 
Бена Чейвиса, руководителя 
«уилмннгтонской десятки». 
Всё1 ее участники продолжа
ют томиться в тюрьмах.
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Второкурсники физико- 
математического факультета 
пединститута недавно с боль
шим гштсресом прослушали 
лекцию допента кафедры пе
дагогики Л. А. Стуканова 
«О теоретических осно
вах моделирования транс
формирующих учебно-на
глядных пособии по геомет
рии и применении их в учеб
ном процессе средней шко
лы». Лектор рассказал и по
казал на примере, как 
школьный преподаватель ма
тематики своими руками мо
жет легко смоделировать 
трансформирующиеся объ
емные геометрические тела, 
а затем использовать их на 
уроках.

Фото А. Петрова.

ноярска вызвало большое 
удовлетворение в Томском 
научно - исследовательском, 
п роектно-конструкторском и 
технологическом кабельном 
институте. Дело в том, что 
новый шагающий гигант 
питается электрической
энергией по кабелю КВГЭ, 
специально созданному и 
изготовленному для нето в 
институте. Работникам ин
ститута, и в частности со
трудникам лаборатории вы
соковольтных кабелей под 
руководством Г. А. Стрыж- 
кова, пришлось преодолеть 
немало сложностей, так как 
такой сверхтяжелый кабель 
(1 метр его весит 15 кило
граммов) в нашей стране 
разрабатывался впервые. 
Испытания продолжаются.

В. МИХАИЛОВ.

К А Б Е Л Ь  
ДЛЯ ГИГАНТА 
Р А Б О Т А Е Т

Первые тридцать метров 
от - монтажной площадки до 
Назаровского угольного' раз-' 
реза в Красноярском 
крае прошел экскаватор 
ЭШ‘ 100/100. Этот гигант, 
предназначенный для от
крытой разработки полез
ных Ископаемых, создан на 
Уральском заводе тяжелого 
машиностроения и . имеет 
размах стрелы в 100 метров 
и грузоподъемность ковша 
100 тонн.

Это сообщение из Крас-

НА СИБИРСКОМ ЭКРАНЕ
На манометровом заводе завершились съемки киносюже- 

та о руководителе комсомольско-молодеж ной бригады, 
лауреате премии имени Ленинского комсомола слесаре- 
сборщ ице Галине Степаненко и ее бригаде. Оператор Запад
но-Сибирской студии кинохроники 8. А . Ш варцкопф запечат
лел лауреата в цехе, за занятиями в школе рабочей м олоде
жи, на выставке художника Г. М . Ламанова.

С ю ж ет предназначен для ж урнала «Сибирь на экране». 
Кйнорассказ о Галине Степаненко —  не первый сюжет о 
знатных томичах, снятый в этом году. Кинопленка запечатле
ла также Героя Социалистического Труда доярку фирмы 
«Обская» Нину Варфоломееву, Героя Социалистического 
Труда токаря-часовщ ика манометрового завода Эльвиру Бы
кову и знатную крановщицу из Томского управления строи
тельства Валентину Костебелову,

В. АЛЕКСАНДРОВ.

ОТЧЕТ ПЕРЕД РАБОЧИМИ
Планами подготовки к 

60-летию Великого Октяб
ря предусмотрены отчеты 
руководителей сферы услуг 
перед трудящимися Томска.
Цель их — укрепление свя
зи с трудовыми коллектива
ми. Недавно с таким отче
том перед рабочими завода 
резиновой обуви в красном 
уголке цеха № 6 выступали 
директор объединения
ТомСкгоршвейбыт И. А.

..Прцвалихин и начальник 
таксомоторного парка В. В.
Тарасов. Они рассказали о
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раооте предприятии, о том, 
как организовано социали
стическое соревнование, на
звали имена передовиков 
производства. Присутствую
щие на собрании высказали 
критические замечания в 
адрес работников сферы об
служивания. Это относится 
как к работникам ателье, так 
и к водителям таксомоторов. 
В. В. Тарасов и И. А. При- 
валихин ответили на вопро
сы грудящихся.

Решено, Ито такие встречи 
будут традиционными.

В. ИВАНОВ.

М О Д Е Л И  В Е Д У Т  Б О Й
Юные авиамоделисты Томска впервые провели на 

днях соревнования по воздушному бою. Правила воздуш
ного боя жестки: участвуют два экипажа, состоящие из 
пилота и механика, который в жестких временных рам
ках заводит двигатель и выпускает модель в воздух. Пи
лоты обязаны находиться в круге радиусом 3 метра, за 
каждый выход из которого во время боя — штраф.

Разноцветные трехметровые ленты шириной в три сан
тиметра соединены ниткой с моделью. Задача пилота — 
зайти в хвост модели «противника» и обрубить ему лен
ты винтом своей модели. За каждый отрубленный кусок 
ленты начисляется 100 очков, а за каждую секунду по
лета — одно очко.

В соревнованиях приняли участие восемь команд. 
Первое место заняла команда ТЭМЗа в составе Андрея 
Курицына и Жени Генина. Второе место у команды об
ластной станции юных техников (Вениамин Лебедев и 
Сергей Голещихин) и третье — у команды городской 

. станции юных техников.
Победителям соревнований вручены дипломы и цен

ные подарки.
Н. СКЛЕИМОВ, 

методист областной станции юных техников.

В Е С Н А ,

Д В А
В Ы Х О Д Н Ы Х

В от и настали первые ве
сенние выходные дни. Что 
ожидает томичей?

2 апреля — очередной этап 
областного смотра художест
венной самодеятельности. В 
конкурсе творческих сил, по
священном 60-летию Октября, 
участвуют духовые оркестры 
и танцевальные коллективы 
Томска и области. Дома куль
туры ТЭМЗа и ГПЗ-5 пред
ставят самодеятельным ар
тистам свои сцены.

Напомним читателям, что в 
краеведческом музее работает 
персональная выставка том
ского художника Геннадия 
Ламанова. Тем, кто еще не 
побывал там, советуем это 
сделать обязательно.

В воскресенье в Доме куль
туры «Авангард» — смотр те
атральных миниатюр. Инте
ресную программу предлагают 
дома культуры подшипни
кового и манометрового 
заводов: лекции и заседа
ния клубов, экскурсии и 
«КВН». Дшо геологов посвя
щают свой вечер подшипни- 
ковцы. Здесь же проводится 
тематический вечер «Я помню 
вальса звук прелестный...». 2 
апреля в заводских клубах, в 
общежитиях заводов электро
лампового и режущих инстру
ментов, ТИАСУРа состоятся 
вечера юмора, праздники сме
ха.

А. ДЕЯНОВА.
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Этой зимой десятки .тысяч томичей приняли участие 
во Всесоюзном конкурсе городов «Лыжня зовет». В наш 
город конкурс пришел из-за сильных морозов позднее, 
чем в другие города. Поэтому сейчас только первый его 
этап. Конкурс будет продлен на следующий сезон. И в 
эти субботу и воскресенье все, кто любит лыжи, смогут 
снова выйти на .старты «Лыжня зовет».

Фото А. Петрова.

2 апреля. С п е к та к л ь  Л ен и н 
гр ад ско го  го суд ар ствен н о го  
м ю зик-холла « Н ЕТ  Т Е Б Я  П Р Е 
К Р А С Н Е Й » .

Начало — в 19 час. 30 мин.

ТЕАТР

' 2 апреля — спектакль «Ва
лен ти н  и В але н ти н а» .

Начало — в 19 час. 30 мин. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДЙИ
А апреля — в помещении 

драмтеатра — « Л е туч ая  м ы ш ь» .
Начало — в 19 час. 30 мин.

ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

3 апреля
« А й  Д А  М Ы Ц Ы К!»

(сказка-рсомедия в 2-х 
действиях).

Начало — в 11 час. и 13 час. 
30 мин.

HHKlf. М ультсбор н ик № 39 —-
9, 10-15, 11-30, 12-45, 14. 15-15, 
16-30, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Танц овщ иц а» (две серии) — 

8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
« У л ы б н и сь , ровесник!»  — 8-40, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «О чем не у зн а ю т тр и б у
ны» — 10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н ик  № 57 «Н у , по

годи!» — 9, 10-20, 11-40. «П ри
клю чения Тр ав ки »  — 13. 14-30, 
16. Мультфильм для взрослых 
«Кор абль-п р изр ак»  — 17-30,
18-45, 20, 21-15.

«СИБИРЯК»
М ультсб о р н и к  № 51 — 9-20. 

«С тарое  руж ье» — 11, 12-40,
14-20, 16. 17-40. 19-20. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« О тк р ы тки  с полевы м и цве

там и»  — 18-15, 20. 22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Го р ьк ая  ягода» — 15. « Ч ув 

ство» — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«С теп ан ова  п ам ятка»  — 17,

18-40. 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
« О тп у ск , которы й  не состо- 

е ял ся»  — 19. 21.

Н И Ш
ч

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Слово для  защ и ты »  — 8-40, 

12-20. 14-10, 16-20. 18-10, 20-15. 
22-10. «Два к а п и та н а » : — 10-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Тан ц овщ и ц а» (две серии) — 

8-30. 11. 13-30. 16. 18-30, 21.
«М иллион за  Л а ур у»  — 8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро-

С У Б Б О Т А , 2 апреля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. 

Утренняя гимнастика. 10.30. 
Цв. «АБВГДейка». 11.00. Цв. 
«Для вас, родители!». 11.30. 
Цв. «Утренняя почта». Му
зыкальная программа. 12.00. 
«Больше хороших товаров». 
12.30. Цв. «Рассказы о худож
никах». «Рембрандт. Послед
ние годы». 13.10. «Лишь толь
ко сойдут снега...». Докумен

тальный телефильм. 13.25. Цв, 
«К итогам чемпионата СССР

по стрельбе из лука». 13.55. 
Цв. «Песни и танцы народов 
СССР». 14.25. Цв. «Литератур
ные чтения». А. Новиков-При- 
бой. «Цусима». 14.55. Цв. «Дви
жение без опасности». 15.25. 
Цв. Тираж «Спортлото». 15.35. 
Цв. «В гостях у сказки». «Зла- 
товласка». Телевизионный ху
дожественный фильм (ЧССР). 
17.05. Цв. «Здоровье». 17.45. 
Цв. «Музыкальный абоне
мент». «Композиторы «Могу
чей кучки». 18.30. Цв. «Содру
жество». Телевизионный жур
нал. Ведет политический обо
зреватель А. Каверзнев. 19.00. 
Цв. «Очевидное-невероятное». 
20.00. Новости. 20.30. Цв. 
Мультфильмы. 21.00. Цв. 
А. Скрябин. Симфоническая 
поэма. Исполняет симфониче
ский оркестр Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио. 21.15. Цв. «Встречи с 
Аркадием Райкиным». Телеви
зионный фильм. 22.30. «Вре
мя». 23.00. Чемпионат СССР 
по футболу. «Шахтер» — «Тор
педо»' (М). 2-й тайм. Трансля
ция из Донецка. 23.45. Цв. Кон
церт советской песни. 00.30 — 
01.15. Цв. Международный, тур
нир по спортивной гимнасти
ке на приз газеты «Москоу 
ньюс».

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. 
«Встань пораньше». 18.30. «Ве
чер русского романса». Поет 
солистка Москонцерта И. Скав- 
ронская. 19.00. «Дела давно 
минувших дней». Художествен
ный фильм («Ленфильм». 
1973 г.). 20.35 — 21.30. П. И.
Чайковский. Шестая симфо
ния. Исполняет симфониче
ский оркестр Томской филар
монии. *

ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. Концерт 
для геологов. 9.45. Для молоде
жи. «Ребята настоящие». 14.00. 
«Качество — главная забота». 
14.10. Мелодии экрана. 14.40. 
Радиожурнал «Знания — на
роду». Подготовлен обществен
ной редакцией областной ор
ганизации общества «Знание».

Издательству «Красное 
знамя» требуются на рабо
ту: ученики печатников, уче
ники наборщиков, ученики 
цинкографов, подсобные ра
бочие, машинистка, формо
нос, дворник, бухгалтер (на 
временную работу).

Обращаться: , г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

Трамвайно-троллейбусное управление объявляет прием 
на курсы водителей троллейбуса и трамвая. На курсы 
водителей троллейбуса принимаются мужяцны не моложе 
18 лет и отслужившие в рядах Советской Армии, во
дителей ^трамвая — юноши и девушки не моложе 17,5 лет. 
Срок обучения — 6 месяцев. Принятым на курсы выпла
чивается стипендия в размере 60 рублей в месяц, предо
ставляется бесплатный проезд на троллейбусах и трамва
ях, одиноким предоставляется благоустроенное общежитие. 
Занятия проводятся в учебном комбинате с 10 до 16 ча
сов. желающие могут работать в депо в вечернюю смену.

Обращаться: г. Томск, пр. Фрунзе, 137, в отдел кад
ров, телефон № 4-09-62, проезд троллейбусом № 2 до 
остановки «Троллейбусное депо», или ул. Енисейская, 33, 
в отдел кадров, телефон № 4-23-48, проезд трамваем 
№ 1 до остановки «Трамвайное депо».

гддио
С У Б Б О Т А , 2 ап р еля

7.34. Обзор последних изве
стий, 7.40.' «Спортивная неде-

Решеннем Томского облисполкома за № 68 от 21 
марта 1977 г. «Об ограничении движения автотранспор
та общего, пользования' в весенний период 1977 года» 
с 15 апреля по 25 мая 1977 года запрещено движение по 
автомобильным дорогам области автотранспорта грузо
подъемностью свыше 4 тонн.

Всем строительным организациям, предприятиям, 
колхозам и совхозам прийять меры к завозу всех необ
ходимых грузов до закрытия автодорог для движения 
тяжеловесных автомобилей.

Контроль за исполнением данного решения возложен 
на управление Томскавтодор, его дорожные организа- 
ци, .госавтоинспекцию.

Управление Томскавтодор.

Не стареют душой ветераны

Она училась в Томске
Этой подвижной женщине через несколько дней испол

нится восемьдесят лет. В первые послереволюционные го
ды она окончила медицинский факультет Томского универ
ситета и была направлена на Урал, в одну из районных 
больниц. В грозном 1941-м Лидия Михайловна Рыскина уже 
была ведущ им хирургом в одном из челябинских эвакогос
питалей. О т многих фронтовиков, которых вернули к жизни 
ее руки, заслуженный врач Р С Ф С Р  Л. М. Рыскина до сих пор 
получает теплые письма.

Сейчас Лидия Михайловна на заслуженном отдыхе. Но 
по-прежнему остается в строю. Она —  активист Челябин
ского городского комитета народного контроля, член сове
та ветеранов Центрального района города. Беседы с моло
деж ью , лекции в ш колах, организация встреч с ветеранами 
войны и труда — это лишь небольшая часть кипучей общ е
ственной деятельности выпускницы старейшего вуза Сибири.

Н. КРОХИН, инженер.
г. Челябинск.

На п е р е к л и ч к у  
собрались школьники

Историей боевого пути 19-й стрелковой гвардейской ди
визии ребята из школы № 32 Томска занимаются уж е семь 
лет. Здесь создан поисковый отряд «Сибиряк», который 
разыскивает ветеранов дивизии, собирает документы  о ее 
славном боевом пути,. ведет переписку с московскими 
школьниками. В столице нашей Родины в школе № 28 уче
ники также создали музей 19-й гвардейской дивизии.

Она была сформирована в Томске в 1941 году, ее боевой 
путь охватывает две войны. Дивизия освободила десятки го
родов от фаш истских захватчиков, а в 1945 году была на
правлена на разгром японских милитаристов. Тремя ордена
ми награждено это славное воинское соединение.

Поэтому, когда московский поисковый отряд школьников 
«Красная Пресня» решил организовать встречу ветеранов 
дивизии, в столицу съехалось 150 ветеранов. Сю да прибыли' 
также представители общественности Витебска, Каунаса, 
Вильнюса, Великих Лук и других городов, которые освобож
дала дивизия. Мне в составе делегации томичей тож е по
счастливилось побывать на этой встрече. Главное впечатле
ние — искренний интерес Школьников к истории войны, к 
подвигам отцов.

Мы выступали во многих классах ,1 рассказывали ребятам о 
тяготах военного времени, о наших товарищах, сложивших 
головы в борьбе с фаш измом . И надо было видеть глаза 
ребят, надо было слышать их бесчисленные вопросы, чтобы 
понять, как относятся они к подвигам отцов.

Для ветеранов были организованы экскурсии п-о М оскве. 
Мы возложили венок к могиле Неизвестного солдата. Ве
теран О ктябрьской революции, участник трех войн Георгий 
Акимович Панов вручил нам памятные знаки Волховского 
фронта и знаки ветеранов.

Эти встречи незабываемы. Все ветераны с благодарностью  
вспоминают огромную работу, проделанную школьниками, 
Радостно, что растет достойная смена, что ребята гордятся 
героическим прошлым своего народа и полны желания стать 
достойной сменой.

Н. ЛЮБЕРЦЕВ, 
ветеран 19-й гвардейской дивизии.

ДОМ УЛЫБОК
Возле березового массива 

в конце улицы.Алтайской в 
областном центре строители 
возвели здание яслей-сада 
№ 55. Его новоселами 
стали 280 детей строителей. 
В этом здании красочная, 
элегантная внутренняя от
делка. Здесь, использованы 
бодгарский линолеум, крас
ная керамическая плитка; 
отопительные приборы изо
лированы березовыми: фа
сонными решетками.

Приобретены современная 
мебель, музыкальные ин
струменты и все необходи
мое для того, чтобы дом 
был наполиен улыбками 
малышей.

В. ЯКОВЛЕВ.

АВИАПЕРЕПИСЬ
Ж И В О Т Н Ы Х

Рациональное использо
вание охотничье-промысло- 
вых животных возможно 
лишь тогда, когда известны' 
их запасы и состояние стад. 
С этой целью и организован 
авиаучет копытных живот
ных, ..который проводится -с 
самолетов группой научных 
сотрудников лабораторий 
экологии.: и охраны' природы 
НИИ биологии и биофизики 
при . ТГУ. Исследования 
охватили Томский, Кожев- 
никовский, Шегарский,
Асиновский, Зырянский, 
Бакчарский, Чаинский, Мол- 
чановский, Кривошеинсккй, 
Тегульдетекий и Первомай
ский районы Томской обла
сти.. Они предусматривают 
определение численности и 
плотности «населения» про
мысловых копытных, выяс
нение мест концентрации’ 
животных в зимне-весенний 
.период, а также закономер
ностей ландшафтно-экологи
ческого распределения.

Материалы, полученные в 
результате этой работы, бу
дут переданы в областное 
охот,управление, которое, 
исходя из них, определит 
сроки' охоты и нормы от
стрела зверей на следующий 
промысловый сезон.

А. АДАМ, 
сотрудник лаборатории 
охраны природы НИИ , 
биологии н биофизики 

при ТГУ.

Н а в с т р е ч у  т е п л у НАШИ
ИНТЕРВЬЮ

Старший инженер-синоптик 
Западно-Сибирского регио
нального гидрометеорологиче
ского института М. Г. Зубович 
на наш традиционный зво
нок о погоде в апреле сразу 
ответила так:

— Не волнуйтесь, апрель 
обещает быть теплым. Сред
няя месячная температура 
воздуха составит, по нашим 
предположениям, ноль— три 
градуса тепла. Это выше 
средней .многолетней нормы 
на один— три градуса. Ме
сячное количество осадков 
на территории Томской об
ласти ожидается 20— 30 
миллиметров. Оно близко 
средним значениям.

В первой декаде месяца 
будет преобладать облач
ная погода со слабыми 
осадками в виде снега и 
мокрого снега. В конце де
кады осадки прекратятся. 
Ночные температуры будут 
достаточно низкими — ”5— 
10 градусов мороза. Зато 
днем будет от 2 до 7 граду
сов тепла. В середине дека
ды возможно понижение 
температуры до 10— 15 
градусов мороза ночью, а 
днем — от 1 градуса моро

за.до 4 градусов тепла. Во 
второй декаде будет в ос
новном малооблачная пого
да без осадков. Возможны 
туманы и дымки. Темпера
тура воздуха станет посте
пенно повышаться: ночью
до 0— 5 градусов, днем — 
до 8— 13 градусов тепла.

В третьей декаде — пере
менная облачность, возмож
ны осадки в виде дождя и 
мокрого снега. Ночью ■ тер- 

’ мометр покажет от 1- гра
дуса мороза до 4 градусов 
тепла, а днем — от 10 до 
15 и даже до 18 градусов 
выше нуля. Правда, в сере
дине декады возможно не
значительное понижение 
температуры.

Ветер в апреле преиму
щественно южной четвер
ти, в периоды понижения 
температуры — северный, 
3— 7 метров в. секунду. Пюи 
усилениях ,— до ' 10— 15 
метров в секунду!

На вопрос о водном и -сне
говом режиме апреля читате
лям нашей газеты ответила 
заведующая лабораторией- 
гидропрогнозов А. Н. Топчи- 
на: . . - • .

— В этом году снега на

территории Томской, обла
сти накоплена максимальная 
норма. Тем не менее, в юж
ных районах . области он 
сойдет уже во,. второй ; дека
де, а в начале третьей дека
ды — и в северных райо
нах. Паводок мы ожидаем 
средний, реки также., векэт- 
ются в .обычные сроки. Не
смотря на. достаточно тол
стый ледовый покров, : обра
зовавшийся за зиму, Томь и 
Обь в среднем ее течении 
вскроются в последней- пя
тидневке апреля. В это же 
.время, начнется ледоход на 
-Чулыме. Более северный 
участок Оби — в районе 
Парабели, Каргаска, Алек
сандровского — начнет ос
вобождаться ото льда в кон
це : первой! декады мая. В 
это же время двинется лед 
по Нети и Васюгану. Тол
щина льда дает возможность 
предположить, что на Обн 
— от устья- Томи до тра
верса Колпашево — могут 
в этом году создаваться за
торы.1

Зам. редактора
Л. С, ЛЕВИЦКИЙ.

Т омский геологоразведоч
ный техникум производит 
прием на 2-месячные под
готовительные курсы. Лица, 
прослушавшие курсы и ус
пешно сдавшие экзамены, 
зачисляются в техникум.

Начало 'занятий — 20 ап
реля.

Плата за курсы— 10 руб
лей.

'Адрес: г'. Томск, ул.
Смирнова, "  44, телефоны 
№№ 5-37-82, 5-33-80.

Торг «Гастроном» продол
жает набор ‘ на шестимесяч
ные курсы продавцов и ме
сячные курсы 'киоскеров. 
Принимаются лица не моло
же 18 лет с образованием 
8— 10 классов. Стипендия— 
52 — 62 рубля в месяц.

Здесь же требуются кла
довщики. Приглашаются на 
работу пенсионеры ' для ра
боты в мелкорозничной сети.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
отдел кадров, тел. № 2-40-21.

Для сведения организаций 
сообщается, что с 1 января 
1977 года на базе треста 
Томсксельхозмонтаж органи
зовано Томское производст
венное объединение Томск- 
сельхоэмонтажкомплект.'

Бюро по трудоустройству и инфор
мации населения {г. Томск, пр. Ленина, 
151-а) приглашает на работу:

Ректорат, партийное бю
ро. местный комитет и ка
федры общественных’ наук 
Томского медицинского' ин
ститута выражают глубокое 
соболезнование старшему
преподавателю кафедры
философии Е. М. Дуну : в 
связи с. кончиной его отца 

Д У Н А
М ихаила М енделеевича.

в Томское областное фо
тообъединение — квалифи
цированных мастеров-фото- 
графов и лаборантов для
цветной фотосъемки и обра
ботки цветных фотоматериа
лов:

в выездное бюро квали
фицированных фотографов 
цветной и черно-белой фото
графии. Оплата труда фото
графов по выездному обслу
живанию значительно повы
шена;

в ГПТУ "JS6 16 — масте
ров производственного обу
чения в группы токарей, сле- 
с а р е й - р е м он т н и к о в, электро
монтеров;

в проектный институт 
«Томскгипроводхоз»: стар
ших инженеров, инжене
ров и техников — смет
чиков, гидротехников, ин

женера по проектированию 
насосных станций, гндро* 
геологов, геологов, техни- 
ков-сантсхннков, гидро
логов, агрономов, машини
сток, корректоров и шофе
ров;

в гарнизонный Дом офи
церов: столяра, киномеха
ников;

в «Энергосетьпроект» на 
проектно-изыскательские ра
боты в Якутии и на БАМе 
— буровых мастеров;

для работы в г. Томске: 
инженеров по отоплению и 
в е н тил я ц и и, руководителей
групп, старших инженеров, 
инженеров и техников — 
строителей, топографов, се
кретаря, автослесаря, маши
нисток, лаборантов.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации автоколонны №  ч1974 
с. прискорбием извещают 
о. смерти бывшего началь
ника автоколонны, . ветера
на Великой Отечественной 
войны и труда, члена КПСС 
с 1944 года

В А Р Л А Ч Е В А
А лексан д р а  Н икиф оровича
и выражают соболезнова
ние семье и близким по
койного.

Томское транспортное уп
равление и Кировский рай
ком КПСС извещают о 
смерти’ бывшего начальни
ка автоколонны .N*. 1974, 
члена КПСС с 1944 года, 
участника * Великой Отечест
венной войны

В А Р Л А Ч Е В А
А лексан др а  Н икиф оровича
н выражают’ глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

'Вынос тела — 3 апреля, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (г. Томск,, пер., 
Владимировский, 23).

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
А дрес р ед акц и и : 634050, Т о м ск , ГС П , пр , Ф р ун зе . 103. Т е л е ф о н ы : приемной ред актора — 3-44-35, зам ести телей  ред актора  — 3-06-52, 3-31-25, о тв е т , се кр е тар я  — 3-32-34, се к р е та р и а та  — 3-40-20,

3-44-48, о тд ела  п ар тийной  ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24, отдела п ро п аган ды  — 3-40-85, о тд ела  п ро м ы ш ленности  — 3-46-76. 3-40-58, о тдела н е ф тегео л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та .-3 -4 1 -8 3 , о тдела
се л ьск о го  х о зя й с тв а  — 3-43-75, 3-43-60, о тд ела  н ау к и  и у ч е б н ы х  заведений — 3-43-63, отдела инф орм ации  — 3-43-32, 3-31-22, о тд ела  со ветско го  с тр о и те л ь ств а  и бы та  — 3-31 -61, 3-06-31,
о тдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, о тд ела  и лл ю стр ац и и  —  3-41-5Э, з а в . хо зяй ств о м  и о тдела объ явлений  — 3-06-62, областной  ж у р н ал и стск о й  ор ган изац и и  — 3-40-91, мацибюро — 3 -4 1 -5 3 ,.деж урно го
— 3-06-58.
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